

#### Acta de Sesión Cabildo Abierto N.: CMP-785-2023.

En el Municipio de Patuca, departamento de Olancho, el día Viernes Veinte (20) de Enero del año dos mil veintitrés (2023) reunidos en las instalaciones del Salón de la Alcaldía Municipal en SESIÓN DE CABILDO ABIERTO la honorable Corporación Municipal, presidida por la Alcalde Municipal Ing. Juan Carlos Colindres Rosales, Vice alcaldesa Francisca Diamantina Alvarado Calona y con la asistencia de los regidores que por su orden de prelación son: I. Dania Elizabeth Reyes Fúnez, II. Andrés Abelino Betancourth Pastrana, III. Jairo Enoc Duarte Gómez; IV. Edas Marcelo Moncada Izaguirre; V. Miguel Ángel Navarro Cruz (Ausencia); VI. Lilian Lizeth Reyes López; VII. Ariel Alfredo Pastora García; VIII. Sara Lastenia Cuellar Zelaya (Ausencia); y Selmin Modesto Quiroz Ramírez, en su condición de Secretario Municipal que da fe, este último con voz pero sin voto, de todo lo actuado, previa aprobación del orden del día se trascribe a continuación la Sesión Plenaria de Cabildo Abierto el cual deliberó y tomó las decisiones de que da cuenta la siguiente Acta: I.- COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM. Mediante llamado de asistencia y dación de cuenta del Secretario Municipal al igual que de conformidad con la verificación el Libro de Registro de Asistencia de Corporación Municipal, debidamente firmado por los presentes, se constató que se encontraban presentes el Alcalde Municipal y Seis (6) regidores de esta Corporación Municipal, en consecuencia, había quórum suficiente para deliberar y decidir lo agendado con derecho a voz y voto sin restricción alguna, los cuales habían sido convocados en legal y debida forma, como también se constató que habían representantes de todos las fuerzas vivas del Municipio. II. APERTURA DE LA SESIÓN: Habiéndose comprobado el quórum el Sr. Alcalde Municipal procedió a declarar abierto el Cabildo Abierto siendo las Diez y Quince de la mañana (10:15 a.m.) dando la bienvenida a los miembros de la Corporación Municipal y a todos los ahí presentes y haciendo la respectiva invocación a Dios. III. PALABRAS DE BIENVENIDA: En uso de la Palabra el Alcalde dio las palabras de bienvenida a todos los miembros Presentes y representante de todos los grupos Organizados del Comercio y Fuerzas Vivas del Municipio y quien manifiesta que el Objetivo del Cabildo abierto es para Socializar con el pueblo de todos los avances del proceso de gestión durante esta administración de la Municipalidad de Patuca. IV.- LECTURA Y APROBACIÓN DE LA AGENDA: En el uso de la palabra el Secretario Municipal procede a dar lectura a la Agenda a Desarrollar, la que se aprobó por UNANIMIDAD sin modificación alguna. Orden del día que a continuación se desarrolla y que da cuenta esta Acta. V. INFORME MUNICIPALES: El Ing. Mario Meza hiso una

#### ALCALDÍA MUNICIPAL DE PATUCA

### Trabajo y Progreso

presentación en Data Show sobre los Departamento: Justicia, Catastro, Oficina de la Mujer, Administración, Maquinaria y Obras Publicas donde dio a conocer las actividades que realizan cada departamento ejemplo DEPARTAMENTO DE JUSTICIA, hacer supervisión de solares el cuan los mantengan limpios, emitir ordenanzas municipales establecidas por la corporación municipal. DEPARTAMENTO DE CATASTRO, hacer registros de propiedades tanto urbana como rurales, permisos de construcción etc. OFICINA DE LA MUJER, promover campañas de los derechos de la mujer, protección y garantía de salud de la mujer durante el ciclo de vida. CONTROL TRIBURARIO. Es el departamento que se encarga de hacer los respectivos cobros de los diferentes impuestos ejemplos, Bienes Inmuebles, Impuestos Personales, Industria y Comercio, Servicios Públicos y Permisos de Operación. ADMINISTRACION. Dar a conocer las diferentes rendiciones de cuenta del año 2022. MAQUINARIA. Dar mantenimiento a todas las carreteras del municipio tanto como cajas puente y alcantarillado en diferentes lugares. OBRAS PÚBLICAS. Hacer perfiles y presupuesto de los diferentes proyectos que la alcaldía va realizar, como puentes, cajas puentes, alcantarillado y parques. SOCIALIZACIÓN Y ACTUALIZACIÓN DEL PDM. Plan de Desarrollo Municipal, es plan que rige como un Municipio va a desarrollarse y cual también hay los PDC; Plan de Desarrollo Comunitario y de este es que nacen los PDM y es donde se lleva las estadísticas poblacional del municipio. Tanto como hombres, mujeres y niños. VI. PUNTOS A TRATAR: En el uso de la palabra el Secretario Municipal da Conocer a todos los presentes los Puntos a Tratar en el Cabildo Abierto los Cuales son: 1.- Socialización de los Balnearios (Rio Guayambre, Rio Tepemechín, Rio Patuca y Represa Patuca III). 2.-Parques Acuáticos. En uso de la Palabra la Alcalde Municipal Procede a la Presentación de los diferentes puntos a tratar, mismo que se detalla a continuación. Manifiesta como ya viene la semana santa y la gente no tiene a donde ir a bañar y propone hacer diferentes proyecto en vario balnearios como hacer unas gradas en el Rio Guayambre, el regidor Ariel Pastora Manifiesta que está de acuerdo con los balnearios y los parques acuáticos pero que lo que hay que mejorar son las carreteras, y que también en el Porvenir, La Zacatalosa y en la Nueva Choluteca se puede hacer turismo. El Sr Alcalde hace la moción de arreglar los diferentes balnearios del municipio y la moción fue aprobada Por UNANIMIDAD de votos. El Sr alcalde Manifestó que el municipio de patuca no percibe ni 1por ciento de la energía que genera la represa Hidroeléctrica Patuca III, y ver cómo hacer o que ente recurrir para que ellos dejen algo al municipio y o no firmarle ningún finiquito o permiso a dicha represa Patuca III. ASUNTOS VARIOS: Delimitación Boulevard; El Sr Alcalde municipal manifestó que ha habido problema con el caso del boulevard con las medidas que tiene y por eso se le pidió a las personas que salían afectado

## Trabajo y Progreso

ALCALDÍA MUNICIPAL DE PATUCA

el cual hicieron una comisión y así hacer nuevas medidas para el boulevard y las nuevas medidas oscilan de 18 metros. Casco Urbano; El Sr alcalde municipal manifestó ya hay un aumento de 500metros mas del casco urbano. Ventanilla Municipal Arenas Blancas; El Sr Alcalde Municipal manifestó que en Arenas Blancas estaba funcionando la ventanilla municipal, pero que la municipalidad de Catacamas les mando un requerimiento que si no quitaba la ventanilla iban a demandar la Municipalidad de Patuca que la cual estaba en territorio de Catacamas y que respetarán la soberanía territorial, y por eso se optó por quitar dicha ventanilla. Estadio Municipal; El Sr Alcalde municipal manifestó que ha tenido acercamiento con los ciudadanos Abel Bucardo y Noel Soriano sobre la socialización de un estadio Municipal y que él les dijo que sí tanto como el y la corporación municipal están de acuerdo, pero que el estadio sea municipal y manejado por la alcaldía y la sociedad civil y que no sea CONDEPOR, el Alcalde hace la moción que el estadio se municipal la cual fue aprobada por UNANIMIDAD. Patrol de la Municipalidad; El Sr alcalde Municipal manifestó que el patrol de la alcaldía esta malo, y que la alcaldía a alquilado otro patrol, para seguir trabajando en la carretera y que ese proyecto no s puede parar, y que el patrol de la municipalidad se mande a arreglar, y que se compre un tractor. La regidora Dania Reyes manifestó que se habló de hacer una cotización sobre el tractor y pero que está de acuerdo de mandar arreglar el patrol. El regidor Andrés Betancourth manifestó que está de acuerdo que el proyecto continúe y que se pidió un informe en las reuniones y no se dio dicho informe donde se han invertido como unos 7,000,000,00 millones. El regidor Edas Moncada manifestó que hay temas como los impuestos que el cual no estamos acostumbrado a pagar y eso incomoda a las personas cuando nos cobran, también dijo que el proyecto de la carretera no se puede parar y que la inquietud de comparar un tractor porque los que andan solo son humo también se refirió al tema de la ventanilla de arenas blancas y que ya encontraron los mojones por donde pasa el territorio de Catacamas y hace una petición de hacer una reunión en Arenas Blancas para reconocimiento de dicho territorio. Preguntas y Repuestas; la ciudadana Marcelina López pregunta por el mejoramiento de vivienda. El Sr alcalde le contesto que lo hablaran en reunión de corporación municipal. El ciudadano Marvin Domínguez manifestó que ellos están agradecidos con el trabajo que está haciendo el Alcalde y la Corporación Municipal. El Lic. Aner Pastrana manifestó y que sugiere que el próximo cabildo hacerlo en otro local más grande, también manifestó que la municipalidad no tiene que negociar con las personas que tienen playas en sus terrenos y cuando es ley solo se tiene que cumplir y que también apoyas los parques acuáticos, también se refirió al apoyo de la educación, y el Sr Alcalde le manifestó que en la transferencia que le viene a la municipalidad es muy poco. El ciudadano Abel Bucardo manifestó sobre el pavimento y

#### ALCALDÍA MUNICIPAL DE PATUCA

# Trabajo y Progreso

que la corporación municipal tiene que ser un veedor sobre el grosor del pavimento y pregunto cuanto era el monto de la inversión. El Sr alcalde le manifestó que SERMACO es la empresa que va hacer el pavimento y la cual tiene que venir a solicitar su permiso de operación a la municipalidad y que el costo de la inversión es de 485 millones. El ciudadano Érico Sánchez pregunto sobre unos solares que se están vendiendo el LA GUADALUPE. El Sr Alcalde le respondió que para vender solares tienen que venir a la alcaldía a pedir su permiso y traer sus respectivos planos y con las calles establecidas.

Sin más que hablar el cabildo se cerró a 12:33pm.